

dana, hanya saja karena kurang berhati-hatinya serta kelalaiannya sehingga mengakibatkan matinya orang lain.

Para ahli hukum memberikan konsep kealpaan didalam KUHP hanya memperhatikan kepada akibat dari perbuatan yang dilakukan oleh seseorang. Mereka tidak memandangi pada proses terjadinya pembunuhan dengan kealpaan, dimana tindak pidana ini menurut teori KUHP hanya dilakukan oleh seseorang secara langsung atau aktif saja. Maksudnya pembunuhan karena kelalaian ini harus manusia yang melakukannya ; dengan kata lain keterlibatan seseorang merupakan suatu kepastian menurut KUHP dan selain manusia jika melakukan suatu tindak pidana (seperti anjing atau benda lain) akibat yang ditimbulkan oleh perbuatan tersebut tidak termasuk kategori kealpaan dalam pembunuhan.

Sedangkan menurut hukum pidana Islam, tindak pidana ini yang dilakukan oleh seseorang baik secara langsung maupun tidak langsung, aktif maupun pasif yang dapat menimbulkan akibat matinya seseorang, dikategorikan sebagai kealpaan dalam pembunuhan. Yang dimaksudkan perbuatan pidana dilakukan secara langsung dan aktif, adalah terlibatnya manusia badaniyah pada waktu melakukan perbuatan pidana. Sedangkan tindak pidana yang dilakukan dengan tidak langsung atau pasif, yaitu pada waktu terjadinya tindak pidana kejahatan secara badaniyah seseorang tidak terlibat melakukannya. Seperti seorang yang memiliki anjing kemudian diperintahkan untuk melakukan perbuatan pidana, atau seorang yang menngali lobang dipinggir jalan dengan tidak ada maksud untuk melakukan kejahatan tapi telah menyebabkan matinya seseorang. Atau seorang yang membuang kulit pisang ketengah jalan, kemudian manusia terpeleset dan mati sebab kulit pisang tersebut, maka menurut hukum pidana Islam terhadap berbagai

Yang dimaksud pencegahan disini ialah menahan pembuat atau pelaku kejahatan agar tidak mengulangi perbuatannya. Disamping menahan dirinya sendiri untuk tidak mengulangi perbuatannya, juga menahan orang lain untuk tidak melakukan serta menjauhkan diri dari lingkungan jarimah.

Oleh karena tujuan hukuman pencegahan, maka besarnya hukuman itu harus sesuai dengan ketetapan yang ada, hal ini dalam rangka mewujudkan tujuan hukuman tersebut, jadi tidak boleh kurang atau lebih dari batas yang diperlukan. Dengan demikian maka akan tercipta prinsip keadilan dalam menjatuhkan keadilan. Boleh jadi didalam melakukan pencegahan terhadap jarimah tidak ada sanksi lain kecuali dengan hukuman mati, terhadap orang yang membiasakan memperbuat jarimah, dengan demikian maka pembuat mendapatkan balasan yang setimpal dan masyarakatpun akan terhindar dari keburukan-keburukan sebagai akibat dari perbuatannya.

Selain mencegah dan menakut-nakuti, hukum Islam tidak lalai untuk memberikan perhatian terhadap diri pembuat. Bahkan memberikan pelajaran dan mengusahakan kebaikan terhadap diri pembuat merupakan tujuan yang utama. Sehingga manusia menjauhkan dari kejahatan bukan karena takut kepada hukuman, melainkan timbulnya kesadaran serta membencinya terhadap kejahatan (jarimah), agar mendapatkan ridla Tuhan.⁷

Dengan kesadaran semacam ini merupakan alat yang paling efektif untuk memberantas jarimah, sehingga seseorang yang ingin melakukan kejahatan akan memikirkan bahwa Tuhan pasti mengetahui perbuatannya dan merasa akan dijatuhi hukuman pada dirinya. Dengan keyakinan semacam

⁷A. Hanafi, Asas-Asas Hukum Pidana Islam, Bulan Bintang, Jakarta, Cet. II, 1976, hal. 280-281

